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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 29.01.2024  
im Sitzungssaal des Rathauses Nabern 

 
Beginn: 19:00 Uhr   Ende: 21:48 Uhr 

 
§§ 1 – 6 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Giacomo Mastro (nicht stimmberechtigt) 
 

  

Mitglieder 
 
Ortschaftsrat Steffen Barner     
Ortschaftsrat Linus Baum     
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz  
Ortschaftsrat Rainer Kneile   
Ortschaftsrätin Kerstin Unger   
Ortschaftsrat Kai Weissinger   
Ortschaftsrat Christian Zaglauer   
 
Entschuldigt:  

  

  
Ortschaftsrätin Birgit Klenk   Aus persönlichen Gründen verhindert. 
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal   Aus gesundheitlichen Gründen verhindert. 
   
   
Außerdem anwesend 
 

  

Frau Monika Voltmann (Abt. Bildung)   
Frau Corinna Pirron      (Leitung Kindergarten Nabern)   
Herr Alexander Dehm (Digit.Infrastruktur u. Mobilität) 
 
 

  

Schriftführer/in 
 
Frau Hannelore Schölpple (Verwaltungsstelle Nabern)   
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   § 1 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORNA 29.01.2024 
  

 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 27.11.2023 sind keine Beschlüsse bekanntzugeben. 
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   § 2 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORNA 29.01.2024 
  

 
 
 
OV NA 
220 

1. Breitbandausbau in Nabern 
 
Ein Einwohner und eine Einwohnerin fragen nach, wie der Stand ist und warum 
man vom geplanten Breitbandausbau keine Fortschritte sieht. 
 
OV Mastro erwidert, dass es in der Sitzung einen Bericht dazu geben wird. Bei 
weiteren ungeklärten Fragen, kann gerne die Ortschaftsverwaltung kontaktiert 
werden. 
 
 

OV NA  2. Streuobstwiese Oberer Wasen 
 
Eine Einwohnerin möchte wissen, ob eine erneute Pflanzaktion von Bäumen 
auf der Wiese am Oberen Wasen möglich ist.  
 
OV Mastro sagt, dass dies ein Thema für die Agenda der Arbeitsgruppe 
Natürlich Nabern ist. Diese möchte die Pflanzung von weiteren 
Streuobstbäumen umsetzen. Im Mitteilungsblatt soll eine Information dazu 
erfolgen. 
 
 

OV NA 
240 

3. Kreisverkehr Nabern-Bissingen 
 
Eine Einwohnerin moniert das ungepflegte Erscheinungsbild der Fläche. Hier 
muss dringend eine Begrünung erfolgen. 
 
OV Mastro bestätigt den vernachlässigten Zustand des Kreisverkehrs. Der 
Firma Gartenbau Seiler wurde eine Bearbeitung untersagt, bis ein 
Pflegevertrag mit der Abt. Grünflächen abgeschlossen ist. Dies ist bis heute 
nicht erfolgt. Da die Maßnahmen für die Begrünung bis Ende März starten 
müssen, wird OV Mastro bei der Verwaltung nachfragen, wie der Stand ist. 
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     öffentlich  
   

  Vorstellung Frau Pirron, neue Einrichtungsleitung 
Kindergarten Nabern  

     
 

ORNA 29.01.2024 
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     öffentlich  
   

  Breitbandausbau in Nabern - aktueller 
Sachstandsbericht zur Maßnahme  

     
 

ORNA 29.01.2024 
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   § 3 öffentlich  
   

  Arbeitsgruppe Natürlich Nabern - Konzeptvorstellung 
und Umsetzungsentscheidung Hundefreilauffläche  

     
 

ORNA 29.01.2024 
ORNA/2024/003 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 8 
 
 Beschluss 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Zustimmung zur Umsetzung einer Freilauffläche für Hunde auf dem Flurstück 1646/6, Markung 
Nabern, durch die Arbeitsgruppe Natürlich Nabern wie in der Sitzungsvorlage ORNA/2024/003 
beschrieben. 
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   § 4 öffentlich  
   

  Ehrenamtsentschädigung Feuerwehr Nabern - 
Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe  

     
 

ORNA 29.01.2024 
ORNA/2024/002 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 8 
 
 
 Beschluss 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
 
Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 13.000 € (Kostenstelle 10305115, 
Feuerschutz Nabern, Sachkonto: 44210000, Aufwendungen für ehrenamtliche und sonstige 
Tätigkeit) für die Auszahlung der ehrenamtlichen Entschädigungen im Haushaltsjahr 2023. Zur 
Deckung stehen Mittel im Budget THH 02 OV Nabern, Rathaus Nabern, Aufwendungen für Strom 
(Kostenstelle 65003012, Sachkonto: 42410001) zur Verfügung. 
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     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 29.01.2024 
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   § 5 öffentlich  
   

  Bau-, Liefer- und Dienstleistungen ohne 
Planungsvorlauf  

- Generelle Freigabe von Ausschreibungen 2024  
     
 

ORNA 29.01.2024 
IWU/2024/006 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 8 
 
 
 Beschluss 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

8 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
 
1. Zustimmung zu den Eignungskriterien und dem Zuschlagskriterium für die Vergabeverfahren 

nach Vergabeverordnung (Anlage 1 zur Sitzungsvorlage IWU/2024/006). 
 

2. Ermächtigung der Verwaltung, an den aus den notwendigen Verfahren (Anlage 1 zur 
Sitzungsvorlage IWU/2024/006) nach Vergabeverordnung (VgV) besten Bieter den Zuschlag 
zu erteilen. 

 

3. Freigabe der in der Anlage 1 zur Sitzungsvorlage IWU/2024/006 aufgeführten 
Ausschreibungen, vorbehaltlich der Genehmigung des Haushalts 2024 durch das 
Regierungspräsidium Stuttgart. 
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   § 6 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten      
 

ORNA 29.01.2024 
  

 
 
 
OV NA  1. Kommunalwahlen 2024 

 
OV Mastro berichtet, dass es durch eine erhöhte Zahl an Briefwählern nur 
einen Wahlbezirk für die Ortschaft geben wird. Die Auszählung erfolgt am 
Sonntagabend, Montag und Dienstag ganztägig. Er ruft zur Teilnahme als 
Wahlhelfer auf. Diese können sich gerne bei der Ortschaftsverwaltung 
melden.  
 

OV NA 
150 

2. Homepage nabern.de 
 
OV Mastro informiert, dass die Homepage nabern.de zum Monatsende 
deaktiviert werden soll. Herr Wolfrum wird eine Verlinkung auf kirchheim-
teck.de einrichten. OV Mastro wird bei einem Besuch bei Herrn Wolfrum 
seinen Dank aussprechen und ein Präsent überreichen. Ein Artikel im 
Mitteilungsblatt soll folgen. 
 
ORin Unger (AWV) fragt nach, ob die Domäne der Webseite bei Herrn 
Wolfrum bleibt. Wenn er sie nicht mehr behalten will, empfiehlt sie die 
Übernahme. 
 
OV Mastro sagt dies zu. 
 
OR Kneile (AWV) stellt fest, dass die Internetseite der Stadt Kirchheim unter 
Teck eine Möglichkeit ist, um eigene Veranstaltungen der Ortschaft und der 
Vereine zu bewerben. 
 

OV NA 3. Gesangverein Chorwerkstatt Teck 
 
OV Mastro gibt bekannt, dass im Februar eine Mitgliederversammlung 
geplant ist. Dabei soll die Auflösung des Vereins auf der Tagesordnung 
stehen. Der Gesangverein wird sich in Brucken/ Unterlenningen einem Chor 
anschließen. 
 

OV NA 
244 

4. Rasenweg am Spielplatz Hofbaumgärten Richtung Braike 
 
OV Mastro sagt, dass dieser Weg von Anwohnern regelmäßig befahren 
wird. Bei Nässe weicht der Weg auf und es entstehen tiefe Fahrspuren. 
Durch die Anbringung eines abnehmbaren Pollers soll hier Abhilfe 
geschaffen werden. 
 

OV NA 
242 

5. Stand Neubau Kindergarten 
 
OV Mastro berichtet von dem voranschreitenden Innenausbau. Regelmäßig 
wird im Mitteilungsblatt über die Fortschritte informiert. Der Zeitplan wird 
eingehalten.  
 
ORin Unger (AWV) fragt nach, ob die Leitung des Kindergartens, gleich der 
Leitung der Grundschule, in die Planungen zur Ausstattung und Möblierung 
eingebunden ist. 
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OV Matro bestätigt dies. 
 

OV NA 
242 

6. Kreisverkehr Nabern – Bissingen 
 
OV Mastro stellt fest, dass er den Vertrag bei der Verwaltung nachdrücklich 
anfordern werde. 
 
 

OV NA 
242 

7. Stand Dachsanierung Gießnauhalle 
 
ORin Unger (AWV) bittet um einen aktuellen Stand in der nächsten 
Ortschaftsrat Sitzung. 
 

OV NA 
240 

8. Fußgängerampel am Edeka außer Betrieb 
 
OR Kneile (AWV) bemängelt, dass die Fußgängerampel am Edeka seit 
Tagen außer Betrieb ist. 
 

OV NA  9. Radweg nach Kirchheim - Natura 2000 Prüfung 
 
OR Kneile (AWV) möchte wissen, ob ein Ergebnis der Natura 2000 Prüfung 
vorliegt. 
 
OV Mastro erwidert, dass bei einer Nachfrage in der Verwaltung dies 
verneint wurde. 
 

OV NA  10. Belag Fußweg Kirchhofstraße 
 
OR Gölz (AWV) weist auf den geschotterten Gehweg in der Kirchhofstraße 
im Bereich einer Baustelle hin. Der Baukran ist jetzt abgebaut worden. Für 
die Sicherheit der Benutzer sollte der Weg schnellstmöglich asphaltiert 
werden. 
 

OV NA 11. Blühbrache Unterer Wasen 
 
OR Gölz (AWV) erinnert an die Verlängerung des bestehenden 
Pachtvertrags. 
 

OV NA 12. Baustelleneinrichtung ICE Zugstrecke - Rückbau 
 
OR Gölz (AWV) stellt fest, dass die Baustelleneinrichtung an der Zug 
Neubaustrecke noch nicht zurückgebaut wurde. Die Fläche werde von 
Unkraut überwuchert. Er fragt nach, ob eine Renaturierung geplant ist. 
 
OV Mastro sagt eine Nachfrage zu. 
 
 
Gez.  
Schölpple 
 
 

 
 
 
 


